

¿Un viaje de toda la vida?

El relato bíblico: Juan 3: 1-17.

Historias reales edificantes

Texto clave

«Si no me creen cuando les hablo de las cosas de este mundo, ¿cómo me van a creer si les hablo de las cosas del cielo? Nadie ha subido al cielo sino el que bajó del cielo; es decir, el Hijo del hombre. Y así como Moisés levantó la serpiente en el desierto, así también el Hijo del hombre tiene que ser levantado, para que todo el que cree en él tenga vida eterna».

(Juan 3: 12-15)

Más luz

«No necesitas conocimiento teórico tanto como regeneración espiritual. No necesitas que se satisfaga tu curiosidad, sino tener un corazón nuevo. Debes recibir una vida nueva de lo alto, antes de poder apreciar las cosas celestiales. Hasta que se realice este cambio, haciendo nuevas todas las cosas, no producirá ningún bien salvador para ti el discutir conmigo mi autoridad o mi misión» (*El Deseado de todas las gentes*, cap. 17, p. 147).

Plan de lectura para esta semana

El Deseado de todas las gentes, capítulo 17.

Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Gran Conflicto*.



¿Qué opinas?

Si tuvieras que describir tu experiencia de conversión a Cristo a través de una de las siguientes expresiones, ¿cuál escogerías? Explica tu respuesta.

- _____ Soleada
- _____ Con el cielo encapotado
- _____ Lluviosa
- _____ Tormentosa
- _____ Nublada
- _____ Congelada

¿Lo sabías?

Juan 3: 16, el versículo más popular de la Biblia, proviene del encuentro de Jesús con Nicodemo, quien tardó tres años para entregar su vida enteramente a Cristo. ¿Cómo consiguió Juan los detalles de esta historia? Seguramente Nicodemo se los contó a Juan cuando llegó a ser columna de la iglesia del Nuevo Testamento. ¿Cuántas otras historias llegaron a oídos de los escritores de los Evangelios de una manera similar?

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Había un fariseo llamado Nicodemo, que era un hombre importante entre los judíos. Este fue de noche a visitar a Jesús, y le dijo: “Maestro, sabemos que Dios te ha enviado a enseñarnos, porque nadie podría hacer los milagros que tú haces, si Dios no estuviera con él”.

»Jesús le dijo: “Te aseguro que el que no nace de nuevo, no puede ver el reino de Dios”.

»Nicodemo le preguntó: “¿Y cómo puede uno nacer cuando ya es viejo? ¿Acaso podrá entrar otra vez dentro de su madre, para volver a nacer?”.

»Jesús le contestó: “Te aseguro que el que no nace de agua y del Espíritu, no puede entrar en el reino de Dios. Lo que nace de padres humanos, es humano; lo que nace del Espíritu, es espíritu. No te extrañes de que te diga: ‘Todos tienen que nacer de nuevo’. El viento sopla por donde quiere, y aunque oyes su ruido, no sabes de dónde viene ni a dónde va. Así son también todos los que nacen del Espíritu”.

»Nicodemo volvió a preguntarle: “¿Cómo puede ser esto?”.

»Jesús le contestó: “¿Tú, que eres el maestro de Israel, no sabes estas cosas? Te aseguro que nosotros hablamos de lo que sabemos, y somos testigos de lo que hemos visto; pero ustedes no creen lo que les decimos. Si no me creen cuando les hablo de las cosas de este mundo, ¿cómo me van a creer si les hablo de las cosas del cielo? Nadie ha subido al cielo sino el que bajó del cielo; es decir, el Hijo del hombre. Y así como Moisés levantó la serpiente en el desierto, así también el Hijo del hombre tiene que ser levantado, para que todo el que cree en él tenga vida eterna. Pues Dios amó tanto al mundo, que dio a su Hijo único, para que todo aquel que cree en él no muera, sino que tenga vida eterna. Porque Dios no envió a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para salvarlo por medio de él. El que cree en el Hijo de Dios, no está condenado; pero el que no cree, ya ha sido condenado por no creer en el Hijo único de Dios”» (Juan 3: 1-18).

EXPLICA LA HISTORIA

Lee atentamente cada palabra de esta narrativa y procura detectar algo que nunca antes habías visto.

Subraya cada pregunta que hace Jesús. ¿Cuáles son las preguntas más difíciles de contestar?

¿Qué puedes decir de las características de Nicodemo que trascienden de la lectura de la historia (características tanto positivas como negativas)?

¿Cuáles son los versículos clave de este encuentro entre Nicodemo y Jesús?

¿Qué metáforas o ilustraciones usa Jesús para enseñar esta lección al procurar comunicar la esencia de la vida del reino a Nicodemo? (Lee, además, Juan 7: 40-53 y Juan 19: 38, 39).

¿Cuál crees que es el mensaje central de Dios para ti en este pasaje?

Puntos de impacto

«Aquel que es la Palabra estaba en el mundo; y, aunque Dios hizo el mundo por medio de él, los que son del mundo no lo reconocieron. Vino a su propio mundo, pero los suyos no lo recibieron. Pero a quienes lo recibieron y creyeron en él, les concedió el privilegio de llegar a ser hijos de Dios» (Juan 1: 10-12).

«Él, porque así lo quiso, nos dio vida mediante el mensaje de la verdad, para que seamos los primeros frutos de su creación» (Santiago 1: 18).

«Alabemos al Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que por su gran misericordia nos ha hecho nacer de nuevo por la resurrección de Jesucristo. Esto nos da una esperanza viva» (1 Pedro 1: 3).

«Todo el que tiene fe en que Jesús es el Mesías, es hijo de Dios; y el que ama a un padre, ama también a los hijos de ese padre» (1 Juan 5: 1).

Puntos de vista

«Estamos demasiado ocupados para orar, y por ende, demasiado ocupados para tener poder. Tenemos muchas actividades, pero logramos muy poco; muchos cultos, pero pocas conversiones; mucha maquinaria, pero pocos resultados».— *Reuben Archer Torrey, predicador y evangelizador estadounidense de los siglos XIX y XX.*

«Un bautismo de santificación, una demostración de vida santa es la mayor necesidad de nuestros días».— *Duncan Campbell, ministro escocés del siglo XX.*

Aplicala a tu vida

Sábado

Lee y responde a la actividad de la sección *¿Qué opinas?* de la lección de esta semana. Las metáforas pueden captar nuestras experiencias y proyectarlas de una manera creativa. Los jóvenes que han crecido en una comunidad de fe a menudo sienten que no han tenido una experiencia de conversión porque su caminar espiritual se ha desarrollado a lo largo de los años. Pero Nicodemo era líder y maestro en el pueblo judío antes de descubrir el reino como se lo mostró Cristo. Lee Filipenses 1: 6 y reflexiona en las diversas etapas de despertar espiritual en tu vida.

Domingo

Usa las preguntas de la sección *Explica la historia* para dirigir tu estudio cuando leas el relato bíblico de Nicodemo. *¿Qué partes de la historia te resultan novedosas? ¿Por qué crees que fue incluida en el Evangelio de Juan? Nicodemo es un ejemplo de una persona religiosa cuya mente estuvo abierta a recibir las enseñanzas de Jesús, pero necesitó tiempo para entregar su vida a él. ¿Conoces a alguien que estuvo cerca de la fe, pero que con el paso del tiempo llegó a apasionarse verdaderamente por Cristo?*

¿De qué manera su historia resulta una inspiración para ti?

Lunes

El *Texto clave* de Juan 3: 12-15 tiene una conexión con un acontecimiento del Antiguo Testamento que apunta hacia el Calvario. Lee Números 21: 6-9 y compara la historia con el *Texto clave* de esta semana. *¿Cómo puedes mantener la vista enfocada en Cristo a través de una semana normal?*

Martes

Lee la cita de *El Deseado de todas las gentes* en la sección *Más luz* de esta semana. Nombra algunos ejemplos de «conocimiento teórico» en contraste con «regeneración espiritual». *¿Alguna vez has experimentado ambas cosas? ¿Conoces a alguien que haya experimentado una regeneración espiritual genuina? ¿De qué manera es diferente su vida gracias a su experiencia?*

Miércoles

Lee los versículos incluidos en la sección *Puntos de impacto* de la lección de esta semana. *¿Cual versículo te impresiona más? ¿De qué manera te relacionas con Nicodemo y su experiencia con Cristo?*

Jueves

Haz una lista de cinco momentos espirituales en tu vida que hayan sido decisivos en tu relación con Cristo. Describe brevemente lo que ocurrió en cada ocasión. Dedicar un momento para orar y agradecer a Dios por cada acontecimiento particular en la medida en que te acercó más a él.

Viernes

Las palabras de Cristo a Nicodemo hablaban de nacer «de agua y del Espíritu». Jesús sabía que Nicodemo comprendería esto porque todo maestro religioso entendía el significado del bautismo y de la expresión «nacer de nuevo». *¿Has considerado nacer de nuevo por medio del bautismo? ¿Por qué crees que entender el concepto de nacer de nuevo es tan importante para comprender el bautismo?*
